



CABILDO CATEDRAL  
DE LA DIÓCESIS DE CORIA-CÁCERES

Nº 221  
14 DE NOVIEMBRE DE 2021

# DOMINGO XXXIII DEL TIEMPO ORDINARIO



Cercano ya el fin del año litúrgico, el tema fundamental de este domingo es la segunda venida del Hijo del hombre, con gran poder y majestad al fin de los tiempos. Volverá para reunir a sus elegidos de todo el mundo y salvarlos de la gran tribulación de los últimos días (Ev.). Ya el profeta Daniel anunció la resurrección de los muertos, unos para vida perpetua, otros para ignominia perpetua (1 lect.). Hoy hay, pues, una llamada a vivir responsablemente nuestra vida cristiana, ya que no sabemos ni el día ni la hora en que volverá el Señor. Mientras tanto hemos de confiar en Él, llenos de esperanza: «Me enseñarás el sendero de la vida, me saciarás de gozo en tu presencia, de alegría perpetua a tu derecha» (sal. resp.).

Conferencia Episcopal Española: *Calendario litúrgico pastoral*

PUEDEN LLEVARSE ESTA HOJA  
PARA LA MEDITACIÓN PERSONAL  
Y COMPARTIRLA CON QUIENES NO HAN PODIDO VENIR

Próximo ya el fin del año litúrgico, el tema fundamental de este domingo es la segunda venida del Hijo del hombre, con gran poder, gloria y majestad al fin de los tiempos.

## I.- Las lecturas

- Dan 12, 1-3: *El profeta Daniel anunció la resurrección de los muertos, unos para vida perpetua, otros para ignominia perpetua. Entonces se salvará tu pueblo.*
- Sal 15: *R. Protégeme, Dios mío, que me refugio en ti*
- Heb 10, 11-14. 18: *Con una sola ofrenda ha perfeccionado definitivamente a los que van siendo santificados*
- Mc 13, 24-32: *Jesucristo volverá para reunir a sus elegidos de todo el mundo y los salvarás de la gran tribulación de los últimos días. Vivamos con responsabilidad nuestra vida cristiana porque no sabemos ni el día ni la hora en que volverá el Señor. Mientras tanto confiemos en Jesucristo llenos de esperanza. Con el salmista oremos al Señor: «Me enseñarás el sendero de la vida, me saciarás de gozo en tu presencia, de alegría perpetua a tu derecha»*

## II.- Jornada mundial de los pobres

### 1.- Enseñanzas de Jesucristo

San Mateo nos ha transmitido en su Evangelio unas palabras de Jesús que debemos escuchar una y mil veces, que debemos guardar en nuestro corazón, que debemos comunicar a otros y que debemos hacerlas realidad con nuestras actitudes, con nuestras palabras y con nuestras obras.

«31 Cuando el Hijo del hombre venga en su gloria rodeado de todos los ángeles, se sentará en su trono glorioso. 32 Todas las naciones serán reunidas en su presencia, y él separará a unos de otros, como el pastor separa las ovejas de los cabritos, 33 y pondrá a aquellas a su derecha y a estos a la izquierda. 34 Entonces el Rey dirá a los que tenga a su derecha: “Vengan, benditos de mi Padre, y reciban en herencia el Reino que les fue preparado desde el comienzo del mundo, 35 porque tuve hambre, y ustedes me dieron de comer; tuve sed, y me dieron de beber; estaba de paso, y me alojaron; 36 desnudo, y me vistieron; enfermo, y me visitaron; preso, y me vinieron a ver”. 37 Los justos le responderán: “Señor, ¿cuándo te vimos hambriento, y te dimos de comer; sediento, y te dimos de beber? 38 ¿Cuándo te vimos de paso, y te alojamos; desnudo, y te vestimos? 39 ¿Cuándo te vimos enfermo o preso, y fuimos a verte?”. 40 Y el Rey les responderá: “Les aseguro que cada vez que lo hicieron con el más pequeño de mis hermanos, lo hicieron conmigo. 41 Luego dirá a los de la izquierda: “Aléjense de mí, malditos; vayan al fuego eterno que fue preparado para el demonio y sus ángeles, 42 porque tuve hambre, y ustedes no me dieron de comer; tuve sed, y no me dieron de beber; 43 estaba de paso, y no me alojaron; desnudo, y no me vistieron; enfermo y preso, y no me visitaron”. 44 Estos, a su vez, le preguntarán: “Señor, ¿cuándo te vimos hambriento o sediento, de paso o desnudo, enfermo o preso, y no te hemos socorrido?”. 45 Y él les responderá: “Les aseguro que cada vez que no lo hicieron con el más pequeño de mis hermanos, tampoco lo hicieron conmigo”. 46 Estos irán al castigo eterno, y los justos a la Vida eterna».

¡Hermanos y hermanas! Leamos y meditemos una vez más estas palabras de Jesucristo que nos transmite San Mateo en su Evangelio (25, 31-46) y con su ayuda las hagamos presentes en nuestros pensamientos y las hagamos realidad en nuestras obras. ¡Que el Señor misericordioso nos diga todos: “Venid, benditos de mi Padre, recibid la herencia del Reino preparado para vosotros desde la creación del mundo”.

### 2.- Enseñanzas del Papa Francisco

— “¿Dónde está tu hermano?” (Gn.4,9). ¿Dónde está tu hermano esclavo? ¿Dónde está ese que estás matando cada día en el taller clandestino, en la red de prostitución, en los niños que utilizas para mendicidad, en aquel que tiene que trabajar a escondidas porque no ha sido formalizado? No nos hagamos los distraídos. Hay mucho de complicidad. ¡La pregunta es para todos!” (“La alegría del evangelio”, n.211).

— “La Iglesia ha reconocido que la exigencia de escuchar este clamor del pobre brota de la misma obra liberadora de la gracia en cada uno de nosotros, por lo cual no se trata de una misión reservada solo a algunos” (“La alegría del Evangelio”, n.188).

— "...quiero una Iglesia pobre para los pobres. Ellos tienen mucho que enseñarnos...Es necesario que todos nos dejemos evangelizar por ellos. La nueva evangelización es una invitación a reconocer la fuerza salvífica de sus vidas y a ponerlos en el centro del camino de la Iglesia. Estamos llamados a descubrir a Cristo en ellos, a prestarles nuestra voz en sus causas, pero también a ser sus amigos, a escucharlos, a interpretarlos y a recoger la misteriosa sabiduría que Dios quiere comunicarnos a través de ellos". ("La alegría del Evangelio", n.198).

— "No hablamos solo de asegurar a todos la comida, o un "decoroso sustento", sino de que tengan "prosperidad sin exceptuar bien alguno". Esto implica educación, acceso al cuidado de la salud y especialmente trabajo, porque en el trabajo libre, creativo, participativo y solidario, el ser humano expresa y acrecienta la dignidad de su vida. El salario justo permite el acceso adecuado a los demás bienes que están destinados al uso común" ("La alegría del Evangelio", n.192).

— "Para la Iglesia la opción por los pobres es una categoría teológica antes que cultural, sociológica, política o filosófica. Dios les otorga "su primera misericordia" ("La alegría del Evangelio", n.198).

— "Sin la opción preferencial por los más pobres, "el anuncio del Evangelio, aun siendo la primera caridad, corre el riesgo de ser incomprendido o de ahogarse en el mar de palabras al que la actual sociedad de la comunicación nos somete cada día" ("La alegría del Evangelio, n.199).

Construyamos una Iglesia que sea verdaderamente pobre, que haga la opción por los pobres, que acoja y se solidarice con los pobres ayudándoles a alcanzar su liberación integral.

### **3.- Enseñanzas de nuestro XIV Sínodo diocesano**

— "En todas las parroquias debe existir y actuar Caritas parroquial" (propos. 74), a la que "todos debemos apoyar" (propos.73).

— "Los presbíteros, diáconos, catequistas, religiosos y laicos cristianos hemos de entender y asumir que la comunicación cristiana de bienes es esencial en la vida del cristiano. Además hemos de promover actitudes cristianas como el desprendimiento, la generosidad, la compartición de bienes ( cf. Mt.25,31-46)" (propos. 89).

— "La Diócesis ha de promover como una prioridad "la dimensión caritativa y social y la opción preferencial por los pobres" en toda la Iglesia diocesana, parroquias, movimientos, asociaciones, cofradías, grupos eclesiales y en cada uno de los bautizados" (propos. 57).

— "Todos los que componemos la Iglesia (laicos, religiosos, consagrados, diáconos, presbíteros y Obispo) no debemos renunciar ni omitir la denuncia profética del pecado en todas sus dimensiones, sin olvidar la dimensión sociopolítica de la fe)" (propos. 60).

— "Todos los que formamos la Diócesis hemos de promover la "Ayuda a la Iglesia Necesitada" (propos. 113).

¿Cómo hemos respondido a estas propuestas?

¿Escuchamos el clamor y el grito de los pobres?

¿Cómo respondemos a este clamor y grito de los pobres?

### **4.- Hagamos realidad estas enseñanzas con la ayuda del Señor**

— Es necesario recordar estos compromisos al servicio de los pobres y necesitados que nos ha transmitido el Concilio Vaticano II y que hemos asumido en nuestro Sínodo Diocesano, como todos sabemos. No los olvidemos.

— Ayudados por la gracia divina, hemos de procurar hacer realidad estos compromisos en nuestra Diócesis, en nuestras Parroquias, en nuestras Comunidades Cristianas.

— Tengamos presente el lema de la Campaña "Personas sin Hogar": "¿Sin salida? Perdidos en un sistema de protección social que no protege". Y ante ello, nos interpelamos desde el "Digamos basta. Nadie Sin Hogar" (31 de octubre-2021).

Hemos de poner de nuestra parte lo que podamos para hacer realidad esos compromisos. No olvidemos nunca que en los pobres, en los enfermos, en los hambrientos, en los encarcelados...está presente Jesucristo (Mt.25).

Terminamos. Unidos en el Señor.

Florentino Muñoz Muñoz. Cabildo Catedral de la Diócesis de Coria-Cáceres

### **CONCATEDRAL DE SANTA MARÍA: Plaza de Santa María, n.º 3 / 10003 CÁCERES**

#### **Gestiones culto:**

Tfno.: (+34) 927 215 313 Tfno.: (+34) 660 79 91 94

(+34) 689 284 866

concatedral.caceres@gmail.com

<http://concatedralcaceres.com/>

#### **En las redes sociales:**



@ConcatedralCaceres



@ConcatedralCC



concatedralcaceres

#### **HORARIO DE MISAS**

DE LUNES A VIERNES:

**18:30H**

SÁBADOS:

**13H Y 18:30H**

DOMINGOS Y FESTIVOS:

**11H (LATÍN): SOLAMENTE DOMINGOS**

**13H Y 18:30H**

**20H (DELEGACIÓN DE PASTORAL UNIVERSITARIA-DELEGACIÓN DE JUVENTUD)**

**ESTA MISA SE SUPRIME EN LOS PERÍODOS DE VACACIONES DEL CURSO ACADÉMICO**

#### **DONATIVOS**

ENTRE EN: <https://www.donoamiiglesia.es/>

INTRODUZCA EL CÓDIGO POSTAL: 10003

EN "SELECCIONE PARROQUIA": Concatedral de Santa María la Mayor

**SI DESEA RECIBIR ESTA HOJA SEMANALMENTE EN SU CORREO ELECTRÓNICO,  
ESCRIBA UN E-MAIL A:  
concatedral.caceres@gmail.com**

### **SANTA IGLESIA CATEDRAL DE LA ASUNCIÓN DE NUESTRA SEÑORA**

Plaza de la Catedral, n.º 5 / 10800 CORIA- Tfno.: +34 927 503 960

#### **HORARIO DE MISAS**

LUNES:

**18:00H**

DOMINGOS Y FESTIVOS:

**10:00H**

#### **DONATIVOS**

ENTRE EN: <https://www.donoamiiglesia.es/>

INTRODUZCA EL CÓDIGO POSTAL: 10800

EN "SELECCIONE PARROQUIA": Catedral de Santa María